

Gefechten, die aber für den Gang des großen Kriegs von keiner Entscheidung waren. Im dritten schlesischen Krieg, dem siebenjährigen, kam es wieder zu vielen Truppenbewegungen, Scharmügeln, auch zu größeren Gefechten innerhalb der Marken von Österreichisch-Schlesien,



Graf Friedrich Wilhelm von Haugwitz.

dessen Ruhe noch einmal durch den bairischen Erbfolgestreit bedroht ward. Diesmal kam es aber zu keinem ernsteren Zusammenstoß, denn Maria Theresia und Friedrich schloßen 1779 unter Frankreichs und Rußlands Vermittlung den Frieden von Teschen.

Die Friedensschlüsse von Breslau (1742), Dresden (1746) und Hubertsburg (1763) kosteten unserer Monarchie den weitaus größten Theil von Schlesien. Bei Österreich